

AÑO XXIV.—NÚM. 6764

LUNES 11 DE FEBRERO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

YACIMIENTOS DE AMBAR.

El ámbar impuro se utiliza para la preparacion de barnices, así como las clases superiores se emplean para collares, pipas y otros objetos de adorno, obteniendo las clases superiores un valor de 200 pesetas el kilogramo, aunque el precio medio puede fijarse en 20 pesetas. Los principales yacimientos de ámbar se encuentran en las costas del mar Báltico, y al Nordeste de Prusia extraen de ellos al año unos 80.000 kilogramos de ámbar calculandose en 1.160.000 kilogramos la cantidad total obtenida desde principios del mes actual.

El ámbar se halla en pedazos aislados de tamaño variable desde granitos pequeños á trozos de algunos kilogramos de peso conservándose en el gabinete de mineralogía de Berlín un pedazo de seis kilogramos. Esta sustancia se halla incrustada en un lecho de tierra azul de un espesor de 24 á 30 metros, calculándose que en cuatro metros cuadrados de superficie se halla medio kilogramo de dicha materia. Es indudable que el ámbar se encuentra también, en gran cantidad debajo del mar Báltico.

Entre las costas de Prusia y las islas de Bornholm, Oesel y Zothland, en cuyas islas también se encuentra dicha sustancia; existe igualmente en la Siberia septentrional, en Kamchatka y en el estrecho de Behring, así como también en las costas del mar Blanco en Groenlandia y al sur de Sicilia.

Es sabido que el ámbar es una resina que por el trascurso del tiempo y procesos naturales se ha convertido en una sustancia fósil, procediendo aquella resina de varias especies arbóreas coníferas, semejante á los arbustos modernos, que poblaron en épocas remotas los terrenos donde ahora se encuentran los yacimientos de que se trata.

CRONICA

El Ministro de la Guerra parece, según dice un periódico de Madrid, que se propone dictar disposiciones estableciendo limitación á las petacas y cambios de destinos de los jefes y oficiales del ejército.

Han sido nombrados capataces del Establecimiento penal de Cartagena, D. Juan de Reina y D. José Rodríguez García.

Hoy se ha dado comienzo en las oficinas de la Delegación del Banco de España en esta ciudad, á la cobranza del importe de sal, correspondiente al año económico de 1882 á 83, cuya cobranza durará hasta el 20 del corriente mes.

Se ven por las calles de esta población algunos individuos de aspecto poco tranquilizador, acerca de los

cuales llamamos la atención de los agentes de la autoridad.

Adelina Patti se niega á aceptar cien mil pesetas que se le ofrece por cantar en tres conciertos en Londres.

A los naufragos del falucho «Muyardó» del Ferrol, se han concedido 2000 pesetas del fondo de calamidades.

Hemos recibido el núm. 17 de la notable publicación que vé la luz pública en Barcelona, «La Ilustración de la Mujer» revista de literatura, ciencias y bellas artes consagrada exclusivamente al bello sexo; con tiene el presente número, ocho páginas con grabados y artículos, una revista de modas y salones, de ocho páginas también, y cuatro páginas de la melodía para piano del maestro A. S. Cippa, titulada «Esperanza.» Esta revista, aparecerá cada quince días, siendo su precio una peseta el número.

Recomendamos la adquisición de este periódico, á nuestros abonados lo que pueden hacer en esta ciudad, en el Centro de suscripciones, de don Vicente Velazquez calle de Campos.

Nos han asegurado que en la sección de higiene de esta ciudad, se comete no pocos descuidos y existe una mal entendida y excesiva tolerancia.

Ciso de ser exactas las quejas á nosotros llegadas, no dudamos se corrija, de seguida, lo que á ello puede dar lugar.

El rey Humberto ha tomado un acuerdo importante para fomentar el desarrollo de la industria vitícola italiana y poner de moda los vinos de aquel país.

Ha mandado que en lo sucesivo en todos los banquetes de Estado y en todas las comidas de la corte no se sirva más que vinos italianos, excepción hecha del Champagne. El primer ejemplo lo dió la corte el domingo pasado, en que en el banquete dado á los representantes del Senado y de la Cámara de diputados se sirvieron Stradella blanco de 1855 y 57 en vez de Chablis y Sauterne; Malvasina y Moscato seco en vez de Rhin, y Brollo de 1850 y 57 y Alta Colina en vez de Burdeos.

El buen ejemplo del rey ha sido seguido inmediatamente por muchos nobres y por el ex-keleve Ismail.

Es de notar que en Italia ha principiado á favor de los vinos del país una campaña entusiasta, que va principalmente encaminada á implantar en Inglaterra los vinos de todos los demás países, y, en efecto, diariamente se cierran tratos para la exportación de grandes remesas de vinos á Inglaterra.

Vinos espumosos se pueden fabricar en todas partes y en bastante mejores condiciones que el falsificado Champagne que nos venden como legítimo.

España é Italia son las dos naciones más ricas en vinos.

Participan de Londres que la noche del 3 de este mes se ejercitaba en sus acostumbrados disparos en el salón de Leicester el capitán Testan que se denominaba el mejor tirador del mundo. Colocó una patata sobre la cabeza de su hija, de edad de veinteaños, y trató de quitársela de un balazo. Al primer disparo, la joven cayó en tierra lanzando un grito penetrante, la bala le había destrozado el cráneo.

Un despacho de Saigon, dice que dos embajadores que el gobierno de Annam envió á Pekin han vuelto muy desilusionados, opinando que China no se atreverá á arrastrar una guerra con Francia.

Telegrafian de Berlín que el príncipe de Bismark sufre nuevamente de dolores nerviosos.

La falta de sellos de correos y telégrafos se vá haciendo epidémica en toda la provincia de Murcia.

De Mazarrón nos dicen que no se encuentran sellos en los estancos para los telegramas.

Nada tiene de extraño tal abandono en aquella importante villa, cuando en Cartagena nos pasa casi siempre lo mismo.

El Sr. Delegado de Hacienda haría un favor al público, á la par que procuraría el aumento de valores, si los surtidos fuesen completos en las expendedurías.

Al anunciar Las Provincias, de Valencia, la visita que hará á aquella capital S. M. el rey, dice que además de asistir á la inauguración del campamento militar de Paterna, asistirá también á una solemnidad religiosa, que por su carácter histórico habría de ser grata á cuantos recuerdan con gusto las glorias del reino valenciano.

En Weston (Escocia) se ha efectuado la prueba de un nuevo-carril eléctrico conocido con el nombre de *Telpherage*.

Este nuevo sistema tiene que luchar con grandes dificultades, pues la vía está montada sobre postes sumamente altos, para no tener que hacer puentes ni túneles. Claro es que por muy ligeros que sean los coches, ha de ser sumamente difícil dotar al camino de la necesaria consistencia.

Para la instalación de este ferrocarril no hace falta comprar terrenos, pues le basta con las cuentas de las grandes carreteras, es decir, lo mismo que si fuera una línea telegráfica.

A pesar de que la prueba ha dado buenos resultados, el nuevo sistema eléctrico no podrá competir con los ferrocarriles actuales.

En las oficinas del Ayuntamiento, continúan espendiendo las cédulas personales, lo que recomendamos á

nuestros lectores, por si alguno no se ha provisto de tan indispensable documento, á fin de evitarles el perjuicio que pudiera sufrir.

Esta mañana ha sido preso por la guardia municipal, un sujeto acusado del delito de estupro en una niña de 8 años.

A noche dos individuos promovieron una riña en la calle del Rosario resultando uno de ellos herido por cuya causa fué conducido al hospital de Caridad.

El agresor fué capturado y puesto á disposición del Juzgado.

Por el convenio de extradición entre España y la Confederación suiza, ambos gobiernos se entregarán, previo los trámites establecidos en el mismo, los reos de los siguientes delitos.

Asesinato, parricidio, infanticidio, envenenamiento, homicidio abortivo, violación, atentado contra el pudor, contra las buenas costumbres, ultraje público, rapto de menores, exposición de niños, lesiones y heridas voluntarias que causen muerte, asociación de malhechores, amenazas contra las personas y propiedades, estorsiones, secuestros, incendios, robos, estafas, abusos de confianza, falsificación, introducción y emisión de moneda ó billetes falsos, falsedad de escritura pública, uso de documentos falsos, falso testimonio y declaración falsa de peritos, denuncia calumniosa, quiebra fraudulenta, destrucción de vías férreas ó de cualquier propiedad, y supresión ó violación del secreto de la correspondencia.

El Zaragozano hace los siguientes para el cuarto de Luna que empieza el día de hoy.

Revuelto, frios y nublados; en Navarra, las Castillas, Aragon, Guipúzcoa, Asturias, Galicia, Valencia, toda Andalucía y Cataluña, tocará este pronóstico, dejándose sentir en unas el estampido del trueno, en otras lluvias frias, en las mas vientos y nublados rápidos que traerán mal temple.

Del «Imparcial.»
Los que de bien enterados presmen, afirman que pasan de 10.000 los médicos avencinados en Madrid, diez mil médicos en una población de 500.000 almas, es decir á 50 personas por médico!

Ahora bien: si se considera, por ejemplo, que en cifras redondas la morbosidad está representada por un 1 ó un 2 por 100, se tendrá que á cada médico de Madrid le corresponden de medio á un enfermo. Pero como quiera que por justa reputación y fama, por la asistencia en los hospitales, por la domiciliaria, etc., se acumulan masas grandes de enfermos en manos de algun número de terminado de médicos, resulta que otra gran mayoría de ellos, quizá las tres cuartas partes, ó no tiene de que vivir, ó por lo menos no viven de la profesión.